



IX Gala de la Salud de Alicante

**UPSANA reconoce a José Antonio Ávila con el
"Premio Trayectoria y Liderazgo Colegial"
del Colegio de Enfermería de Alicante**

La Unión Profesional Sanitaria de Alicante (UPSANA), que representa a 11 colegios del ámbito sanitario de la provincia, ha celebrado la IX Gala de la Salud, patrocinada por el Banco Sabadell, un evento en el que se reconoció el trabajo de los profesionales de la salud más destacados en los últimos tiempos, con especial atención a la labor realizada durante la pandemia.

José Antonio Ávila Olivares, secretario del Colegio de Enfermería de Alicante, obtuvo el Premio Trayectoria Profesional y Liderazgo Colegial entregado por el Colegio de Enfermería de Alicante tras una trayectoria colegial de casi 40 años, en la que ha impulsado varios proyectos de especial importancia, de entre los que destacan especialmente el impulso a la Enfermería Escolar en la Comunidad Valenciana, logrando la promulgación de la Ley 8/2008 de los Derechos de Salud del Niño y el Adolescente que establece la obligatoriedad de este profesional en cada Centro de Educación Especial; la elaboración del Código Deontológico de la Enfermería de la Comunidad Valenciana y la organización del primer Master de Ética de Enfermería de la Comunidad Valenciana, así como el desarrollo de la Biblioteca Enfermería Comunidad Valenciana y el Centro de Información y Documentación Enfermera (CIDE). Destacable es también la creación del Museo Histórico de la Profesión Enfermera y la puesta en funcionamiento de la primera televisión enfermera vía Internet en España en 2009, CECOVA TV. Asimismo, fue el artífice de la creación de la Academia de Enfermería de la Comunitat



José Antonio Ávila recibió el premio de manos de la presidenta del Colegio, Montserrat Angulo.

Valenciana, de la que ha sido su primer presidente.

El Colegio de Enfermería de Alicante ha querido reconocer la gran labor que ha hecho José Antonio Ávila Olivares durante su trayectoria colegial, demostrando un gran compromiso con la Enfermería, otorgándole esta distinción con la que hacer visible su gran trabajo y celebrar los logros que ha conseguido dentro de la profesión.

Durante la Gala se hizo entrega de 11 reconocimientos, correspondientes a los 11 colegios oficiales sanitarios que componen UPSANA, que congrega a más de 20.000 profesionales de la salud en la provincia.

Además, en la Gala, se entregaron dos premios colectivos. Por un lado, fue reconocido todo el personal sani-

tario que trabaja en los centros penitenciarios de la provincia de Alicante, (Fontcalent, Villena y Psiquiátrico). Un colectivo que en muchas ocasiones ha estado invisibilizado. Además de también reconocer el trabajo a la Cruz Roja por su gran labor, especialmente en los tiempos de la pandemia.

UPSANA también reconoció con el Premio Especial UPSANA 2023 a todos los sanitarios en tiempos de Covid por su esfuerzo y dedicación. A su vez, recordó a título póstumo a dos mujeres muy implicadas con la entidad profesional, la dentista Hiris Carrasco Rodríguez, promotora del torneo de pádel intercolegial, y la periodista Carmen Esther Collado, la que fue la voz y la imagen de la gala durante los últimos años.

7 de noviembre: "II Jornadas multidisciplinares sobre la atención al duelo perinatal: Juntas mejoramos el cuidado en el duelo perinatal"

Como ya te venimos informando, el salón de actos del Hospital General Universitario Dr. Balmis, de Alicante, va a acoger el 7 de noviembre las "II Jornadas multidisciplinares sobre la atención al duelo perinatal: Juntas mejoramos el cuidado en el duelo perinatal". Una actividad organizada por el Colegio de Enfermería de Alicante a través de su Grupo de Trabajo de Duelo Perinatal y en colaboración con el Departamento de Salud Alicante Hospital General y la asociación de apoyo al Duelo perinatal Mi pequeño ángel alado.

El programa preliminar incluye diferentes apartados como la inauguración de la exposición fotográfica "Por siempre: un recorrido por el duelo perinatal", una mesa sobre interrupción de embarazo, la presentación de resultados del proyecto brazos vacíos de Mi pequeño ángel alado, una mesa sobre vivencias de duelo perinatal y el cierre del evento con la última mesa titulada "Despedida del bebé: ¿y después qué?".

La jornada finalizará con la entrega de cajas del recuerdo al partitorio por la asociación de apoyo al Duelo perinatal Mi pequeño ángel alado.

II Jornadas multidisciplinares sobre la atención al duelo perinatal: Juntas mejoramos el cuidado en el duelo perinatal.

Fecha: martes 7 de noviembre de 2023

Hora: 9 a 15.00 h.

Lugar: Salón de actos Hospital General Universitario Dr. Balmis (Alicante)

Inscripciones en [Ventanilla Única](#).

Próximos cursos de la Escuela de RCP del Colegio



Te recordamos que desde la Escuela de RCP del Colegio de Enfermería de Alicante, cuyo coordinador es el vicepresidente colegial, Francisco Gómez Vitero, ponemos a tu disposición una formación específica en este ámbito que te permite bien actuar como instructor para dar cursos en esta materia, ampliando así tus posibilidades laborales, bien formarte para poder aplicar las técnicas y procedimientos adecuados en una situación de parada cardiorrespiratoria.

El Colegio de Enfermería de Alicante cuenta desde 2016 con una Escuela de RCP nacida con la finalidad de crear un órgano específico de formación dentro del programa formativo del Colegio y de desarrollar sus objetivos y planes específicos de una forma concreta con la finalidad de ser un referente formativo autorizado en la provincia de Alicante.

Los próximos cursos previstos son los siguientes:

Soporte vital básico y desfibrilador externo automático

Fecha: 14 de noviembre de 2023

Lugar: Colegio Oficial de Enfermería de Alicante

Inscripción: [Ventanilla única](#)

Instructor en soporte vital básico y DESA (NUEVO)

Fecha: 20 de noviembre de 2023

Lugar: Colegio Oficial de Enfermería de Alicante

Inscripción: [Ventanilla única](#)

22 de noviembre: Jornada de prescripción enfermera



El Colegio de Enfermería de Alicante ha organizado una jornada sobre prescripción enfermera que tendrá lugar el 22 de noviembre en el auditorio del Banco de Sabadell de Alicante (Avda. Óscar Esplá, 35).

Una actividad en la que se pondrán sobre la mesa temas de máximo interés y actualidad en este ámbito y en cuya

organización se cuenta con la colaboración del Consejo General de Enfermería y el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA).

Así, se hablará sobre el pasado, presente y futuro de la prescripción enfermera, abordando para ello la situación en España, en la Comunidad Valenciana y su implementación en el País Vasco y aportando también información sobre acreditación y guías clínicas en nuestra comunidad autónoma.

Un aspecto importante lo representará la exposición que desde el Consejo General de Enfermería llevará a cabo su vicepresidente José Luis Cobos Serrano sobre la Plataforma E-cuidados, dirigida a permitir a nuestros profesionales, entre otras funcionalidades, consultar todos los medicamentos y productos sanitarios que pueden prescribir y acceder tanto a sus características e indicaciones como posibles interacciones. Por parte del Consejo General de Enfermería se contará también con la presencia de su presidente, Florentino Pérez Raya.

La jornada incluirá también un apartado dirigido a profundizar en el conocimiento de las guías para la indicación, uso y autorización de dispensación de medicamentos sujetos a prescripción médica por parte de las enfermeras/os.

Más información e inscripciones, en este [enlace](#).

El evento podrá seguir en streaming desde este [enlace](#).

La Comisión UCI del CECOVA prepara el borrador de una Guía de Actuación/técnicas en las unidades de Críticos o Cuidados Intensivos

Los integrantes de la Comisión UCI del CECOVA han iniciado el proceso de recabar información con el fin de elaborar el borrador de la primera Guía de actuación/técnicas en las unidades de Críticos o Cuidados Intensivos, según han informado sus miembros tras la última reunión con el presidente del CECOVA, Juan José Tirado.

Por la complejidad de la especialidad es muy probable que el citado borrador de la Guía de Actuación en las UCI deba fragmentarse en varias ramas para facilitar el trabajo y, posteriormente, asumir posibles modificaciones por los avances tecnológicos. Por último, el proyecto deberá ser perfilado por un pequeño estudio de investigación que reforzará su contenido.

Actualmente, la Comisión UCI del CECOVA la componen Marina García, Rafael Juez (secretario), Elisa Gómez e Irene Bellés, aunque se esperan nuevas incorporaciones.

Enfermeras expertas que serán informadas de las estrategias y objetivos marcados por la citada comisión. Una comisión que pretende promover el trabajo de las enfermeras de cuidados intensivos, fomentar el

desarrollo de sus funciones y formación y recopilar las inquietudes y necesidades de todos los profesionales que desempeñan en este tipo de servicios de los hospitales de la Comunidad Valenciana.



Los integrantes de la primera 'Comisión UCI' junto al presidente del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), Juan José Tirado (derecha).

El conseller de Sanidad confirma la puesta en marcha del Servicio de Desarrollo de Competencias de Enfermería Comunitaria, Hospitalaria y Unidades de Apoyo durante la gala de premios del "Día de la Enfermería del CECOVA"



El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA) ha celebrado su fiesta grande en uno de los enclaves más significativos de la ciudad de Valencia (Monasterio de San Miguel de los Reyes) y ha entregado 11 reconocimientos a personas, instituciones y medios de comunicación, entre otros, que han hecho posible la visibilidad y la promoción que la profesión enfermera se merece durante los últimos años, especialmente durante el periodo de pandemia Covid-19.

El objetivo del Día de la Enfermería de la Comunidad Valenciana ha sido el de exaltar la labor de sus casi 34.000 profesionales. Un acto que contó con la presencia del conseller de Sanidad, Marciano Gómez, y del secretario autonómico de la misma Conselleria, Francisco Ponce, así como con la participación de los representantes de las juntas de gobierno de los tres colegios provinciales de Enfermería de Castellón, Valencia y Alicante y del Consejo General de Enfermería, de autoridades --cargos públicos de la Administración valenciana y privados--, del ámbito académico, sindical, militar, del resto de colectivos profesionales, así como representantes de asociaciones y de los medios de comunicación.

Durante el transcurso de la ceremonia se han otorgado 11 reconocimientos como a la trayectoria profesional, docente e investigadora, a profesionales de otras disciplinas sanitarias que hayan apoyado a la Enfermería, a un proyecto altruista y de cooperación, y a un medio comunicación

que haya reflejado la realidad de la profesión enfermera, entre otras.

“El Día de la Enfermería de la Comunidad Valenciana es una forma de reconocer la labor de todas y todos los profesionales como homenaje a su trabajo, a todo lo que estos profesionales hacen por nosotros a diario”, según expuso el presidente del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana, Juan José Tirado, quien insistió en que aunque es cierto que el origen del día de la enfermería está relacionado con la labor humanitaria que este colectivo realizó en conflictos bélicos, “en la actualidad, su trabajo sigue siendo fundamental para millones de personas en todo el mundo. Por eso queremos agradecer el trabajo que nuestras y nuestros enfermeras y enfermeros hacen en todos los sectores de la sanidad”.

El conseller de Sanitat, Marciano Gómez, puso en valor la función profesional y social de la Enfermería y confirmó lo que ya anunció hace unas semanas, la creación del Servicio de Desarrollo de Competencias de Enfermería Comunitaria, Hospitalaria y Unidades de Apoyo, dependiente directamente de la Secretaría Autonómica de Sanidad.

Durante su intervención señaló que “la voz de la enfermería será escuchada en la Conselleria de Sanidad, prueba de ello es la inclusión en el organigrama de este nuevo servicio, con el fin de que las opiniones y propuestas de este colectivo se tengan en cuenta en las decisiones que afecten a su ejercicio profesional”.



Reconocimiento a los profesionales en equipos universitarios: CEU Cardenal Herrera Elche. Su gran logro, y merecedor por ello de este premio, es la creación en el Curso 2016-2017 de la Escuela de Salud, ante la necesidad de complementar las prácticas de Atención Primaria de sus estudiantes.

Reconocimiento especial del CECOVA para José Antonio Ávila Olivares

José Antonio Ávila Olivares, secretario del Colegio y secretario general del CECOVA, recibió el Reconocimiento especial del CECOVA durante el evento. En su discurso, José Antonio Ávila agradeció a la junta directiva del CECOVA la concesión de este premio y destacó que la Organización Colegial de Enfermería debe tener en su misión, visión y valores “la sensibilidad de reconocer y premiar el trabajo que llevan a cabo sus integrantes: las enfermeras y los enfermeros. Un gesto simple, pero, sin lugar a dudas, un gesto que el agraciado lo eleva a máxima categoría y sabe

agradecer. Un sencillo gesto que ayuda a la fidelización con la Organización al tiempo que aflora el orgullo de pertenencia a la misma”.

Representantes de la provincia de Alicante recibieron también diferentes distinciones, como fueron los casos del Reconocimiento a los profesionales en equipos universitarios para el equipo del CEU Cardenal Herrera de Elche y el Reconocimiento a profesionales en labores sociosanitarias a la Unidad de Daño Cerebral del Hospital de San Vicente del Raspeig. También fue distinguida con el Reconocimiento a la divulgación enfermera la ilicitana Olga Navarro Martínez.



Reconocimiento a profesionales en labores sociosanitarias: Unidad de Daño Cerebral del Hospital San Vicente del Raspeig. Esta unidad lleva a cabo desde hace diez años una atención integral del proceso durante la fase subaguda con el objetivo de disminuir la discapacidad y las secuelas físicas y cognitivas del paciente con daño cerebral adquirido, mediante un programa de rehabilitación individualizada en el que se abordan tanto los aspectos sanitarios como los sociolaborales.



Reconocimiento a la divulgación enfermera: Olga Navarro Martínez. Enfermera desde 2001 por la Universidad de Alicante, siempre ha sido una entusiasta del aprendizaje, así como de la comunicación y el mundo digital. Tiene presencia activa en redes sociales, sobre todo, en Twitter desde 2009. Desde 2011 a 2014 lidera la comunidad de práctica Tekuidamos 2.0, enfocada al aprendizaje digital de los profesionales de la salud.

El Colegio de Enfermería de Alicante se sumó a la celebración de los días conmemorativos de los cuidados paliativos, el duelo gestacional, perinatal y neonatal y el de concienciación del paro cardíaco



El Colegio de Enfermería de Alicante, se ha sumado a la celebración los días conmemorativos de los cuidados paliativos, el 14 de octubre, del duelo gestacional, perinatal y neonatal, el 15 de octubre, y de la concienciación del paro cardíaco, el 16 de octubre.

Por un lado, en lo que respecta al Día Mundial de los Cuidados Paliativos, el Colegio reivindicó a través de su vocal V, Juan José Tarín, la necesidad de destacar y poner en valor la humanización que aporta a los cuidados la cercanía del trabajo de las enfermeras/os a los pacientes que precisan este tipo de cuidados y a sus familias, con las que se establece una estrecha relación de confianza.

Día Internacional del Duelo Gestacional, Perinatal y Neonatal

Por otro lado, con relación a la celebración del Día Internacional del Duelo Gestacional, Perinatal y Neonatal, el Colegio reivindicaba la necesidad de informar de manera adecuada a las familias, sobre sus derechos y los de sus bebés cuando se enfrentan al duelo perinatal. Un proceso en el que las enfermeras y enfermeros actúan en el ámbito de la atención ante al duelo gestacional y neonatal en sus distintas formas (muerte intrauterina en los diferentes trimestres de la gestación, muerte neonatal, muerte tras IVE o duelo por anomalía congénita).

Día Europeo de Concienciación del Paro Cardíaco

Por último, el Colegio de Enfermería de Alicante, en conmemoración del Día Europeo de Concienciación del Paro Cardíaco, destacó la importancia de la formación para actuar y salvar vidas ante una situación de parada cardiorespiratoria.

Con motivo de la celebración de este día, el Colegio participó en la jornada de concienciación sobre esta materia realizada por el Ayuntamiento de Elche, bajo el lema "Tengo superpoderes. Mis manos salvan vidas", donde colegiados formados a través de la Escuela de RCP del Colegio impartieron formación sobre las maniobras a realizar ante una parada cardíaca, y un atragantamiento. Esta actividad contó también con asistencia de la presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Monserrat Angulo Perea.



ESTO ES ELCHE

Noticias de Elche

Inicio » 2023 » octubre » 13

» El Colegio de Enfermería de Alicante pone en valor la humanización que aporta la cercanía del trabajo de las enfermeras/os a los pacientes paliativos y sus familias



DIARIOENFERMERO



Las enfermeras de Alicante realizan talleres de formación en RCP en el Día Europeo del Paro Cardíaco

Publicado por: Diario Enfermero on: octubre 16, 2023 Enc Sanidad

REDACCIÓN.- Con motivo del **Día Europeo de Concienciación del Paro Cardíaco**, que este año tiene como lema «Todos los cuidados del mundo pueden salvar una vida», las enfermeras de Alicante se han sumado a la celebración con una jornada en la que ponen en valor la importancia de prestar una pronta y adecuada atención a las personas que sufren una parada cardiorespiratoria, para lo cual resulta imprescindible contar con conocimientos como los que se imparten desde la **Escuela de RCP** del Colegio de Enfermería de Alicante.

Nuevos informes sobre temas de interés profesional de la Asesoría Jurídico y Fiscal del Colegio



Foto: Banc Imágenes Infirmes. Autores: Aitadna Creus y Ángel García

Desde la Asesoría Jurídico y Fiscal del Colegio de Enfermería de Alicante, cuyo coordinador es el vicepresidente colegial, Francisco Gómez Vitero, se han confeccionado tres nuevos informes sobre otros tantos temas de actualidad profesional que pasamos a resumir a continuación y que pueden consultarse en la web del Colegio (www.enferalicante.org).

El primero de ellos hace referencia a la equiparación de los trabajos a tiempo parcial y completo a efecto de cómputo de cotización para prestaciones de la Seguridad Social y en él se indica que, de acuerdo con el Real Decreto-ley 2/2023, de 16 de marzo, de medidas urgentes para la ampliación de derechos de los pensionistas, la reducción de la brecha de género y el establecimiento de un nuevo marco de sostenibilidad del sistema público de pensiones, a partir del 1 de octubre de 2023 se trata de igual manera los períodos de cotización en trabajos a tiempo completo que a tiempo parcial al determinar los períodos cotizados para acceder a prestaciones de la seguridad social.

Se estima que esta actualización normativa beneficiará en España a unos 2 millones de trabajadores con contratos a tiempo parcial, pues no se verán perjudicados en el momento de acceder a las prestaciones sociales referidas. Desde el Colegio de Enfermería de Alicante nos felicitamos de que esta modificación legislativa beneficie a las enfermeras y a los enfermeros de nuestra provincia que tengan contratos laborales a tiempo parcial.

Incremento retributivo

Otro de los informes referidos aborda la cuestión que tiene que ver con el hecho de que las enfermeras y los en-

fermeros que son empleados públicos recibirán próximamente un incremento retributivo adicional del 0,5% con carácter retroactivo desde el 1 de enero de 2023.

Esta subida salarial adicional se acordó en la Mesa General de las Administraciones Públicas y fue incorporada en la Ley de Presupuestos Generales del Estado (PGE), estando condicionada su efectividad a que la suma del IPC armonizado del año 2022 y del IPC armonizado adelantado del mes de septiembre de 2023 superase el 6%, como así ha sucedido.

Este incremento retributivo adicional del 0,5% se suma al incremento del 2,5% implementado a principios de año, teniendo, por tanto, las enfermeras y los enfermeros que son empleados públicos una subida salarial total del 3%, durante este año 2023.

Nuevo servicio de desarrollo de competencias enfermeras

Por último, el tercero de los informes se refiere a la creación del nuevo Servicio de Desarrollo de Competencias de Enfermería Comunitaria, Hospitalaria y Unidades de Apoyo en la Conselleria de Sanidad, con dependencia directa de la Secretaría Autonómica de Sanidad. Una iniciativa que tiene entre sus objetivos el de identificar las áreas de conocimiento especializadas en los diferentes ámbitos asistenciales y, en particular, las necesidades de salud de la población y desarrollar líneas estratégicas de actuación que den cobertura a tales necesidades.

8 y 9 de marzo de 2024: Primer Congreso Nacional de Enfermería e Inteligencia Artificial en Elche

El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valencina (CECOVA) va a celebrar los días 8 y 9 de marzo de 2024 el Primer Congreso Nacional de Enfermería e Inteligencia Artificial previsto inicialmente para los días 3 y 4 de noviembre. Tendrá lugar en el Centro de Congresos 'Ciutat d'Elx'.

Ante las nuevas fechas propuestas para los días 8 y 9 de marzo de 2024, el día 7 de marzo tendrá lugar la celebración de los talleres pre-congreso.

Iniciativa pionera

El Primer Congreso Nacional de Enfermería e Inteligencia Artificial es una iniciativa pionera en toda España y un evento histórico para la comunidad de profesionales de la salud que busca destacar el papel fundamental que la Inteligencia Artificial (IA) desempeñará en todas las áreas de desarrollo profesional de la Enfermería, y cómo la adopción de estas tecnologías puede mejorar la calidad y eficiencia de los cuidados enfermeros.

Este Primer Congreso Nacional de Enfermería e Inteligencia Artificial se ha propuesto como objetivo principal dar a conocer herramientas de IA, presentar casos de éxito y casos de uso de la IA aplicada a los cuidados enfermeros, incluyendo tecnologías emergentes como asistentes virtuales, chatbots, la realidad aumentada, realidad extendida y realidad virtual.

Desde el CECOVA podemos avanzar que la misma estará estructurada en torno a las siguientes áreas temáticas:

1. "Enfermería de precisión" y personalización de los cuidados con IA.
2. Monitorización/seguimiento del paciente y atención domiciliaria.
3. Automatización de tareas y apoyo en la toma de decisiones.
4. Educación y formación.
5. Seguridad, privacidad, y ética en el manejo de herramientas IA.

Talleres precongresuales

Los asistentes tendrán además la oportunidad de aprender de expertos en Inteligencia Artificial (IA) y de participar en talleres prácticos para adquirir nuevas habilidades y conocimientos.

Los talleres precongreso se realizarán el jueves día 7 de marzo por la tarde y abordarán los siguientes temas:

1. Manejo de Chatgpt en la práctica clínica.
2. Kit de SuperApps que usan Inteligencia Artificial.
3. Inteligencia Artificial y Actividad física.
4. Inteligencia Artificial, Nutriestética y técnicas Antiaging.
5. Inteligencia Artificial y monitorización del paciente.
6. Utilización responsable del chatGPT para el trabajo académico y la publicación científica”.

SECRETARÍA TÉCNICA

OFICINA: Pérez Medina, 16, 03007 Alicante

TELÉFONO: +34 965 228 297

E-MAIL: info@enfermeriatrespuntocero.com

Más información:

[\(https://enfermeriatrespuntocero.com/congresoia/\)](https://enfermeriatrespuntocero.com/congresoia/)

¿Sabes que tienes un seguro de Responsabilidad Civil solo por estar colegiado?

Consulta sus características en: www.enferalicante.org

